

# EU no enviará observadores a la frontera chileno-argentina

El Día 19-12-78

El ministro del Interior de Argentina confía en una solución al diferendo limítrofe entre ambos países para antes de que termine el año.— Negó el presidente de la Conferencia Episcopal Argentina que haya pedido la mediación del Papa en el conflicto

(AFP, DPA e IPS)

WASHINGTON, 18 de diciembre.—Estados Unidos desistió de enviar observadores militares a la frontera argentino-chilena, pese al pedido que le hizo en ese sentido el gobierno de Santiago, reveló hoy aquí el portavoz del Departamento de Estado, Tom Reston.

Chile sugirió el envío de una reducida misión de observadores norteamericanos a la región sur, para vigilar el desarrollo del conflicto fronterizo que lo opone a Argentina en torno al Canal de Beagle.

"Por lo general, somos favorables a la presencia de observadores imparciales en los lugares de tensión, pero no queremos instalar personal militar en una zona susceptible de ser teatro del estallido de un conflicto armado", precisó Reston.

Argentina consideró hoy que "no se agotaron las posibilidades de lograr un acuerdo sobre las modalidades de procedimiento" en la búsqueda de una solución pacífica al diferendo con Chile, en nota entregada a la cancillería brasileña en Brasilia.

La nota transmitida por la representación diplomática argentina en esa capital, respondió al "vehemente llamado" lanzado por Brasil el jueves pasado a los gobiernos de Argentina y Chile para que prosigan las negociaciones tendientes a lograr una solución pacífica al litigio del Canal de Beagle.

Por otra parte, en Río de Janeiro, se afirmó que más de 100 vehículos brasileños que fueron vendidos a Chile no pudieron atravesar la aduana de la ciudad argentina de Paso de los Libres y aguardan la autorización del Ministerio de Transportes argentino para seguir el viaje.

## OPTIMISMO DE HARGUINDEGUY

"Es de esperar que antes de fin de año se logren las soluciones en este problema con Chile, dijo hoy ante periodistas en Buenos Aires el ministro del Interior argentino, general Albano Harguindeguy.

Al referirse al problema existente con el vecino país en la zona austral, el ministro agregó que las soluciones se darán "en el marco que corresponde a naciones capaces de interpretar los sentimientos de 2 pueblos hermanos".

A la vez, el secretario general de la Fuerza Aérea argentina, brigadier Basilio Lami Dozo, regresó hoy de Santiago a Buenos Aires, luego de entrevistarse con diversas autoridades chilenas.

Fuentes de la embajada argentina en Santiago declinaron revelar cuál fue la misión específica del brigadier, que permaneció menos de 24 horas en Chile, y cuyo viaje fue vinculado con el diferendo limítrofe de ambos países.

Por su lado, el presidente de la Conferencia Episcopal argentina, cardenal Raúl Primatesta, desmintió hoy en Buenos Aires que el conflicto limítrofe haya figurado en sus recientes conversaciones con el Papa Juan Pablo II.

Primatesta, quien regresó hoy de El Vaticano, donde permaneció por espacio de 10 días, dijo a la prensa que tampoco fue portador de una solicitud de mediación ante la Santa Sede para que interceda en la solución pacífica del litigio.

## EXPULSAN A CHILENOS DE ARGENTINA Y BOLIVIA

En Santiago se dijo que medio millar de chilenos han sido expulsados en las últimas semanas de Argentina, mientras desde Bolivia también se cumplen expulsiones desde hace 6 meses. Las autoridades argentinas acusan a los chilenos de carecer de documentación, en tanto las bolivianas aplican medidas dispuestas por el ex presidente Hugo Bánzer.

Esta versión fue proporcionada por las estadísticas del Instituto Católico de Inmigración (INCAMI).

También se informó hoy que el ferrocarril internacional que une Chile con Argentina a través de la cordillera de los Andes se encuentra suspendido, debido a maniobras que realiza el ejército argentino.